



# 学校だより

令和8年1月30日  
国分寺市立第三小学校  
NO. 530  
校長 堀田 直樹



## いろとりどり かがやけ アートフェスティバル

教務主任 斎藤 健太

暦の上では春が近づいてきましたが、まだ風の冷たい日が続いています。それでも、休み時間に校庭で短縄に取り組んでいる子供たちの弾んだ声や、ふとした瞬間に差し込む日差しの明るさに、季節の進みを感じます。二月は「如月（きさらぎ）」。厳しい寒さに備えてさらに衣を重ねるという意味がありますが、子供たちは次の学年に向けて、学びや自信を重ねていく時期でもあります。

2月12日（木）～14日（土）に行われるアートフェスティバルのスローガン「いろとりどり かがやけ アートフェスティバル」は全校児童で考えました。自分の思いを形にしようと、画用紙や粘土などの様々な材料とじっくり向き合う子供たちの眼差しは、とても真剣でキラキラとっています。材料の手触りを楽しみながら一本一本の線を丁寧に描く子、友達の作品のよさを見付けて「いいね！」と声を掛け合う子。こうした自由で豊かな表現ができるのは、クラスの中に安心できる自分の居場所があり、日々の生活が落ち着いているからだと感じています。

1月27日（火）には、たてわり班でアート活動が行われました。この活動で大きな輝きを見せてくれたのが、次期リーダーである5年生の姿です。5年生が中心となり下学年をまとめ、創作活動を進めました。「ここはどうすればいいの？」と迷う低学年に優しく声を掛けたり、作業が遅れている子をそっと手伝ったりと、周囲を思いやる温かいリーダーシップがどこの班でも見られました。4月からの活躍が今から楽しみです。

アートフェスティバル当日、6年生は学芸員として、全校児童の作品の解説をするアートガイドに取り組みます。事前に担当学年の先生に取材をし、それぞれの学年の作品に込められた思いや技法の工夫、苦労した点などを、当日来場される皆様に分かりやすく伝えられるように準備をしています。会場にお越しの際は、学芸員の6年生の解説に耳を傾けていただければ幸いです。皆様に見ていただき、言葉を掛けてもらうことが、卒業を前にした6年生にとって大きな自信と励みになります。

ご多用中とは存じますが、子供たちによる「いろとりどり かがやく」作品を是非ご鑑賞ください。

現在、令和8年度の教育課程を編成しております。昨年12月に、保護者の皆様に学校アンケートを実施させていただきました。学校教育に関して様々なご意見をいただきました。ありがとうございました。児童アンケートの結果や教員の自己評価、コミュニティ・スクール協議会でのご意見を踏まえて検討し、令和8年度の教育活動につなげてまいります。

### 防寒対策について

寒い日が続いています。登下校時の防寒対策として、手袋やマフラーなどを上手に活用し、体調管理に心掛けてください。寒さが厳しい場合には、補助的な防寒用品を持参することができますが、授業中は出さない、友達同士で貸し借りをしないなど、取扱いについては学校でも指導しますが、ご家庭でもご指導ください。カイロのような使い切りの物については、記名をして、学校では処分せず、必ず持ち帰るようお願いします。また、登下校中はポケットに手を入れたまま歩かず、周囲をよく見て安全に気を付けて歩くようご家庭でも声掛けをお願いします。なお、体に貼るタイプの防寒用品は低温やけどの心配があります。児童が学校で使用する際には使用方法等について十分ご確認ください。

## たてわり班の一年間の取組・アート活動について

特別活動部

「たてわり班」とは、1～6年生の全学年の児童が一つの班に所属し、約30名の児童と担当教員で構成される班です。どの学年の児童も楽しめる活動を目指し、年間約10回の活動を通して、学年を越えて交流を深める活動を行っています。

活動では、6年生が中心となって遊びの内容を計画し、下級生に優しく声を掛けながら進める姿が多く見られました。また、学年を越えて一緒に笑顔で遊ぶ姿も印象的でした。6年生の姿を見て、下学年の児童は憧れの気持ちをもち、5年生は一年後に最高学年となる自分の姿を思い描きながら活動に取り組んでいました。こうした経験を重ねる中で、思いやりの気持ちや相手を大切にする態度が育まれ、学校全体が温かな雰囲気に包まれていきました。

1月の学校公開では、今年度第8回目となるたてわり班活動としてアート活動を行いました。この活動では、6年生に代わって5年生が初めて班をリードする立場を経験しました。慣れないながらも、台本を準備したり、班のメンバーに声を掛けたりする姿が見られ、頼もしさを感じました。

優しく寄り添うことや、自分とは異なる考えに触れることなど、異学年との温かな関わりは、児童の豊かな成長につながっています。今後も教職員一同、こうした経験を大切にしながら、児童の成長を支援していきます。

## 保護者会について

教務部

下記の日程で保護者会を開催いたします。詳細につきましては、後日改めて配付する通知にてご確認ください。保護者会のある学年は5校時が学校公開となり、その後、保護者会を行います。ご多用の折とは存じますが、皆様のご出席をお待ちしております。

- ・3月3日（火）：2年生、5年生
- ・3月4日（水）：3年生、4年生
- ・3月5日（木）：1年生、6年生

## 特別支援学級合同学習発表会のお知らせ

市内5校（二小・四小・七小・二中・三中）の特別支援学級の児童・生徒が日頃の学習の成果を発表します。各学校、力を合わせ、工夫を凝らして練習を重ねてきました。ぜひ多くの地域の皆様にご覧いただきたく、ご案内申し上げます。

【日 時】令和8年2月7日（土） 午前9時～11時45分（受付：8時40分～）

【会 場】国分寺市立第四小学校 体育館

【内 容】劇・音楽発表・ダンスなど

【問い合わせ】教育委員会学校指導課まで **☎042-312-8657**

## 転出について

今年度中に転出の予定（見込みも含む）がある方は、早めに担任までお知らせください。令和8年度の児童数を把握し、学級数の算出を行いたいと考えています。ご協力よろしくお願ひいたします。